



Canadian  
HIV/AIDS  
Legal  
Network | Réseau  
juridique  
canadien  
VIH/sida

# Communiqué News Release

*Also available in English*

## **LE RÉSEAU JURIDIQUE CANADIEN VIH/SIDA MARQUE SON 20<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE ET DÉCERNE SES PRIX CANADIEN ET INTERNATIONAL DES DROITS HUMAINS**

***Journée mondiale du sida, faire le bilan des progrès, redoubler d'efforts***

**30 NOVEMBRE 2012** — Cette année, la Journée mondiale du sida (1<sup>er</sup> déc.) est particulière, pour un organisme canadien au rayonnement réellement mondial : le Réseau juridique canadien VIH/sida célèbre ses 20 ans de recherche, de plaidoyer pour les droits de la personne, d'éducation et de mobilisation communautaire au Canada et dans le monde.

Tout récemment, le Réseau juridique a été le fer de lance de deux batailles très publiques : faire en sorte que la science et les droits de la personne limitent la portée du droit criminel en lien avec la non-divulgence de la séropositivité; et réformer la loi canadienne sur la fourniture de médicaments génériques abordables aux pays en développement. Ce ne sont que deux des nombreux défis auxquels s'est attaqué le Réseau juridique, au cours de ces deux décennies. Il a aussi travaillé à faire avancer le plaidoyer incessant pour les droits des détenus à des services en matière de VIH; soutenir des travailleuses sexuelles dans la contestation judiciaire des lois néfastes relatives à la prostitution; faire valoir l'intérêt de l'égalité pour les femmes; dénoncer la discrimination dans les lois sur l'immigration; défendre les droits des personnes GLBT devant les Nations Unies; et défendre la dignité et les droits des personnes qui font usage de drogue au Canada et à l'échelle mondiale.

Le monde examine ce qui est nécessaire pour arriver à une génération sans sida — et les droits de la personne doivent être au cœur de toute réponse efficace à la pandémie. Voilà la mission du Réseau juridique. Simplement dit, notre responsabilité concerne les personnes qui vivent avec le VIH et le sida, et celles qui y sont vulnérables, de même que le respect et l'exercice de leurs droits humains.

Le 4 décembre marquera le Réseau juridique célébrera son 20<sup>e</sup> anniversaire, lors d'un événement à l'Osgoode Hall. Par la même occasion, nous présenterons, de concert avec Human Rights Watch, nos Prix annuels de l'Action contre le VIH/sida et pour les droits humains, à deux porte-flambeau exceptionnels qui démontrent l'importance cruciale de la défense des droits de la personne pour vaincre le VIH et le sida.

Le lauréat canadien du prix de cette année est le **D<sup>r</sup> Philippe Berger** — médecin canadien de premier plan dans le domaine du VIH/sida et directeur médical du réputé

programme de santé urbaine de l'Hôpital St. Michael's. Le lauréat international est la **Fondation Andrey Rylkov pour la santé et la justice sociale**, un organisme citoyen à Moscou, Russie, dont l'ambitieuse mission est de promouvoir la santé, la dignité et les droits humains dans le cadre des politiques en matière de drogue et par la réduction des méfaits, en Asie centrale et de l'Est, sous la direction de madame Anya Sarang.

Nous sommes honorés de la présence de monsieur **Stephen Lewis** comme conférencier lors de notre soirée. M. Lewis, codirecteur d'AIDS-Free World et ancien envoyé spécial du secrétaire général des Nations Unies pour le VIH/sida en Afrique, est un militant humanitaire et un défenseur des droits humains qui s'est acquis admiration et respect dans le monde entier, pour son dévouement à la lutte contre la pandémie et ses contributions à l'amélioration de la condition humaine.

### **À propos des Prix de l'Action :**

Les Prix de l'Action contre le VIH/sida et pour les droits humains ont été instaurés en 2002 par le Réseau juridique et Human Rights Watch, pour mettre en valeur des contributions exceptionnelles qui atténuent la vulnérabilité au VIH/sida et qui protègent les droits et la dignité des personnes qui vivent avec le VIH ou qui y sont vulnérables. Ils visent à reconnaître et à honorer publiquement l'excellence et l'engagement à un travail qui a un effet direct sur des enjeux du VIH/sida et des droits humains — en particulier pour des communautés et individus marginalisés. Ils sont décernés annuellement à un lauréat canadien et à un lauréat international.

D'autres ressources et nouvelles sont accessibles à [www.aidslaw.ca/prix](http://www.aidslaw.ca/prix)

-30-

### **À propos du Réseau juridique canadien VIH/sida**

Le Réseau juridique canadien VIH/sida ([www.aidslaw.ca](http://www.aidslaw.ca)) œuvre à la promotion des droits humains des personnes vivant avec le VIH/sida ou vulnérables au VIH, au Canada et dans le monde, par ses travaux de recherche et d'analyse, le plaidoyer et des actions en contentieux, l'éducation du public et la mobilisation communautaire. Il est l'organisme chef de file au Canada sur les enjeux juridiques et de droits de la personne liés au VIH/sida.

### **Pour plus d'information :**

Janet Butler-McPhee  
Directrice des communications  
Réseau juridique canadien VIH/sida  
[jbutler@aidslaw.ca](mailto:jbutler@aidslaw.ca)  
416-595-1666 (poste 228) / 416-268-2549 (cellu.)